

keluarganya. seiring dengan perkembangan zaman yang semakin maju, maka para ulama sekarang menambahkan bahwa nafkah juga mencakup biaya pengobatan apabila sakit, biaya sekolah, dan berbagai kebutuhan pokok lainnya.

Seorang istri yang dirinya dan anak-anaknya tidak dicukupi nafkahnya sementara suaminya mampu, maka istri tersebut berhak mengambil uang dari suaminya sebagai nafkah. Akan tetapi, jumlah uang yang diambil harus disesuaikan dengan kebutuhan. Namun permasalahannya, apabila seorang ayah meninggal dunia atau karena alasan tertentu seperti sakit parah sehingga tidak mampu memberikan nafkah kepada istri dan anaknya maka nafkahnya menjadi bagian orang-orang yang menjadi ahli warisnya apabila ia meninggal dunia. Akan tetapi ternyata ahli warisnya hidup dalam kekurangan sehingga tidak mampu menafkahi anak yatim tersebut, maka seharusnya anak yatim demikian berhak dan harus mendapatkan perhatian dari baitul mal atau lainnya.

Hak ekonomi ini secara tidak langsung menuntut kita untuk melatih anak yatim terampil bekerja, agar mereka terlatih hidup mandiri tidak menggantungkan uluran tangan dari yang lainnya.

Disamping itu hak untuk memperoleh pendidikan yang berkualitas juga harus diberikan kepada anak yatim. Hak pendidikan ini sangat krusial, karena pendidikan sangat menentukan masa depan mereka. Pendidikan sebagai media mencetak kepribadian, internalisasi nilai-nilai

b. Hukum *Syari'at Islam*

Berkenaan dengan masalah dewasa dalam tatanan hukum *Syari'at Islam*, ulama fiqih membedakan antara pengertian dewasa dengan baligh. Mereka menyebutkan ciri-ciri *baligh* sebagai berikut²⁰:

- 1) Seorang anak laki-laki telah berusia lima belas tahun, tanda ini berdasarkan hadis yang diriwayatkan Ibnu Umar, ia berkata:

عرضت على رسول الله صلى الله عليه وسلم في جيش وأنا ابن أربع عشرة سنة فلم يقبلني ثم عرضت عليه من قابل في جيش وأنا ابن خمس عشرة فقبلني

Aku mengajukan diriku sebagai tentara (untuk mengikut perang) kepada Nabi waktu itu aku seorang anak yang baru berusia empat belas tahun, akan tetapi (Nabi) tidak menerimaku untuk ikut berperang, dan kemudian aku mengajukan lagi kepada Nabi ketika aku berusia lima belas tahun, Nabipun menerima(mengizinkan)²¹.

Hadis diatas mengisahkan bahwasanya Ibnu Umar meminta izin untuk mengikuti perang bersama Rasulullah SAW dan para shahabatnya akan tetapi permintaan itu ditolak dengan alasan ia belum cukup umur untuk mengikuti berperangan yang keras ini, lalu ia mencoba mengajukan diri lagi pada tahun berikutnya dimana beliau telah berusia diatas empat belas tahun, maka Rasulullah SAW pun mengizinkannya.

- 2) Seorang anak perempuan bila telah berusia sembilan tahun, tanda ini didasarkan atas perkataan A'isyah ra, ia berkata:

²⁰Jalaluddin as-Sayuthi, *al-Ashbahu Wan Nadhoir*, (Bairut, Darul Fikri, 1996), 283-286

²¹Abi 'Isa Muhammad bin 'Isa, *Sunan al-Turmudzi Juz3*, (Libanon, Darul Fikri, 2005),

